

Anticipó ministro Mario Marcel: Gobierno estudia "fast track" para destrabar grandes proyectos

Las carteras de Hacienda, Economía y Minería están preparando el plan.

M. GUTIÉRREZ

A 10 meses de su fin, el Gobierno anunció un plan para impulsar proyectos de inversión que están con tramitaciones ambientales avanzadas, pero que aún no logran visto bueno total para ponerse en marcha. Se trata de un "fast track" a cierto tipo de iniciativas, de gran envergadura.

Así lo señaló ayer el ministro de Hacienda, Mario Marcel, durante un evento organizado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC). "Estamos muy próximos a la aprobación del proyecto de ley marco de permisos sectoriales. Este va a ser un hito importante, significativo, porque busca sistematizar los permisos para inversión, reemplazándolos en muchos por declaraciones juradas, diferenciándolos de acuerdo al tamaño de los proyectos, simplificando una serie de procedimientos. Estamos avanzando en esa materia, pero no estamos satisfechos".

Marcel añadió que "quiero contarles que junto con el ministro de Economía (Nicolás Grau) y con la ministra de Minería (Aurora Williams) hemos estado trabajando en una iniciativa que básicamente consistiría en un *fast track* para proyectos de inversión que estén suficientemente avanzados en su tramitación o (sean) suficientemente significativos en materia de sus dimensiones o de su impacto sobre el medio ambiente".

Sobre los plazos de este plan,

comentó que "en los próximos días vamos a poder conocer esa propuesta, que lo que busca es asegurar la materialización de proyectos en los próximos años".

El ministro sostuvo que "la inversión tiene que ser el motor del crecimiento de nuestra economía. El año pasado fueron las exportaciones, pero hacia adelante necesitamos que sea la inversión la que tire el carro. Y por eso que es importante lo que hemos estado haciendo en materia de reformas que apoyan la actividad de la construcción. Sin construcción no hay auge de la inversión".

Marcel destacó que las cifras de la Corporación de Bienes de Capital (CBC) muestran alzas en las inversiones para el lapso 2025-2028, en comparación a las de hace tres meses.

Experto: "Hay que esperar"

Sobre el proyecto, Rodrigo Montero, decano de la Facultad de Administración y Negocios de la Universidad Autónoma, comentó que "se trata sin duda de un anuncio llamativo y que apunta en la dirección correcta. Sin embargo, hay que esperar para ver en concreto en qué consistirá esta iniciativa, cuáles van a ser los criterios que se van a emplear para determinar si es que el proyecto califica o no para este *fast track*... Es muy relevante no solamente el relato, sino que también cómo hacemos la bajada a ese relato".